

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Dari hasil penelitian ini, peneliti menyimpulkan bahwa Pemerintah Kalurahan Sendangadi telah melaksanakan kewenangan desa tentang pengembangan peran masyarakat desa yang termuat pada Peraturan Bupati Sleman Nomor 34 Tahun 2018 dengan melaksanakan berbagai program peningkatan pemberdayaan UMKM yang ada di Kalurahan Sendangadi. Berdasarkan hasil penelitian mengenai Efektivitas Kinerja Pemerintah Kalurahan Sendangadi Dalam Peningkatan Pemberdayaan Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Di Kalurahan Sendangadi Kapanewon Mlati Kabupaten Sleman, dengan melihat indikator penilaian dalam penelitian maka penulis menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pemerintah Kalurahan Sendangadi telah melaksanakan berbagai macam program peningkatan pemberdayaan UMKM dengan baik seperti Pendampingan pengurusan NIB, PIRT, Sertifikat Halal, Pelaksanaan Sunday Morning, Pelatihan UMKM dan penyampaian aspirasi dari UMKM. Dengan berjalanya atau terlaksananya program tersebut menandakan bahwa kinerja Pemerintahan Kalurahan Sendangadi juga patut untuk diberikan apresiasi. Namun dalam pelaksanaan program tersebut masih belum maksimal, hal tersebut dikarenakan adanya kendala seperti pendanaan kemudian program/acara dari pemberdayaan UMKM yang kurang maksimal.
2. Pemerintah Kalurahan Sendangadi dalam melaksanakan program peningkatan pemberdayaan UMKM mendapatkan respon yang baik dari para pelaku UMKM dan Forkom UMKM Sendangadi, hal tersebut menandakan bahwa program peningkatan pemberdayaan UMKM di Kalurahan Sendangadi sudah berjalan dengan cukup baik namun perlu untuk ditingkatkan agar dapat menimbulkan kebermanfaatannya yang lebih bagi masyarakat khususnya pelaku UMKM di Sendangadi.

3. Pemerintah Kalurahan Sendangadi telah memiliki kemampuan dalam membuat program dan kebijakan peningkatan pemberdayaan UMKM yang adaptif terhadap masukan maupun permasalahan UMKM yang ada di Kalurahan Sendangadi, hal tersebut ditandai dengan disediakannya media atau akses penyaluran aspirasi oleh Pemerintah Kalurahan Sendangadi untuk menampung serta mendengar masukan, kritikan, saran terkait pemberdayaan UMKM di Sendangadi walaupun untuk tindak lanjut dari aspirasi tersebut tidak dapat diberikan solusinya secara langsung, namun para pelaku UMKM dan Forkom UMKM Sendangadi Sendiri memaklumi hal tersebut dikarenakan Pemerintah Kalurahan Sendangadi juga tidak hanya terfokus pada permasalahan UMKM saja .
4. Pemerintah Kalurahan Sendangadi telah benar melakukan pemberdayaan UMKM dengan baik, hal tersebut ditandai dengan terpenuhinya Indikator Pemberdayaan yaitu Kegiatan yang terencana dan kolektif, Memperbaiki kehidupan masyarakat, Prioritas bagi kelompok lemah atau kurang beruntung, Dilakukan melalui program peningkatan kapasitas. Hal tersebut dibuktikan dengan mengkaitkan temuan data dan Indikator Pemberdayaan tersebut.

Dengan adanya penjelasan terkait kesimpulan berdasarkan indikator penilaian dalam penelitian dan dikaitkan dengan Indikator Pemberdayaan maka dapat disimpulkan bahwa, Pemerintah Kalurahan Sendangadi telah melakukan kinerjanya sebagai pengembang peran masyarakat desa dengan melaksanakan berbagai macam program peningkatan pemberdayaan UMKM, dan telah memenuhi Indikator Pemberdayaan. Hal tersebut menandakan bahwa Pemerintah Kalurahan Sendangadi telah melakukan pemberdayaan dengan baik kepada pelaku UMKM yang ada di Kalurahan Sendangadi. Namun untuk efektivitas dari program peningkatan pemberdayaan UMKM tersebut masih dapat ditingkatkan lagi.

## 5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian yang telah dijalankan, maka peneliti menyampaikan saran untuk Pemerintah Kalurahan Sendangadi dalam pelaksanaan program peningkatan pemberdayaan UMKM sebagai berikut:

1. Dalam pelaksanaan program peningkatan pemberdayaan UMKM, Pemerintah Kalurahan Sendangadi harus lebih maksimal dan kreatif dalam membuat sebuah program pemberdayaan UMKM agar program tersebut dapat maksimal dan berjalan secara berkelanjutan.
2. Pemerintah Kalurahan Sendangadi lebih memperhatikan pendanaan untuk peningkatan pemberdayaan UMKM Sendangadi, melihat sektor UMKM yang memiliki potensi untuk meningkatkan perekonomian di Kalurahan Sendangadi.

